

Bundeskonferenz der Arbeiterwohlfahrt  
25. – 27.11.2016 in Wolfsburg

**Antrags-Nr.: 1.4-05**

**Thema: Personalschlüssel in der Pflege neu gestalten**

Der AWO Bundesverband wird aufgefordert, sich auf Bundesebene für eine einheitliche und fachlich abgesicherte Personalbemessung in der Pflege einzusetzen. Dafür ist es notwendig, ein Personalbemessungsinstrument zur Verfügung zu stellen, das den tatsächlichen Bedarf von Menschen in Pflegeeinrichtungen misst. Die bestehende Fachkräftequote muss im Hinblick auf die Vielschichtigkeit von Aufgaben und Tätigkeiten weiter entwickelt werden (horizontale Differenzierung).